

Gastprofessur der Joseph Ratzinger Papst Benedikt XVI.-Stiftung

an der Fakultät für Katholische Theologie der Universität Regensburg im Sommersemester 2022

20.—24. Juni 2022

Prof. Dr. Dres. h.c. Paul Kirchhof





Universität Regensburg FAKULTÄT FÜR KATHOLISCHE THEOLOGIE

Gastprofessur der Joseph Ratzinger Papst Benedikt XVI.-Stiftung

an der Fakultät für Katholische Theologie der Universität Regensburg im Sommersemester 2022

Öffentliche Vorlesungen

Kann es einen freiheitlichen Staat ohne Religion geben?

Was ist Freiheit?

Mo, 20. Juni 2022 | 18 s.t-20 Uhr | H4

Die Qualifikation zur Freiheit

Di, 21. Juni 2022 | 18 s.t-20 Uhr | H4

Die Religionsfreiheit als Recht zur Erhaltung des Glaubens und zur Erneuerung der Kirche

Do, 23. Juni 2022 | 18 s.t-20 Uhr | H4

Festvortrag

"Keine Verfassung garantiert sich selbst" Zur Bedeutung der Religionsfreiheit für das Gelingen eines freiheitlichen Staates

Mi, 22. Juni 2022 | 18 s.t-20 Uhr | H4

Interner Studientag

Im großen Sitzungssaal des PT-Gebäudes Fr, 24. Juni 2022 | 9 s.t.—13 Uhr | PT 3.0.79

Kurzvita Prof. Dr. Dres. h.c. Paul Kirchhof

Paul Kirchhof studierte Rechtswissenschaften an den Universitäten Freiburg und München. Nach der Promotion in München und der Habilitation in Heidelberg war er von 1975 bis 1981 ordentlicher Professor für Öffentliches Recht und Direktor des Instituts für Steuerrecht der Universität Münster, von 1976 bis 1978 dort auch Prorektor und Stellvertreter des Rektors. Seit 1981 lehrt er als ordentlicher Professor für öffentliches Recht an der Universität Heidelberg, war dort von 1981 bis 2013 Direktor des Instituts für Finanz- und Steuerrecht, 1984 und 1985 auch Dekan der Juristischen Fakultät.

1987 wurde er zum Richter des Bundesverfassungsgerichts berufen und wirkte dort bis 1999 als Mitglied des Zweiten Senats. Von 2000 bis 2011 leitete er die Forschungsstelle Bundessteuergesetzbuch der Universität Heidelberg. Er war von 1999-2006 Vorsitzender der Deutschen Steuerjuristischen Gesellschaft, von 2004-2008 Präsident des Deutschen Juristentages und von 2013-2015 Präsident der Heidelberger Akademie der Wissenschaften.

Seit 2013 ist er Seniorprofessor distinctus für Staatsund Steuerrecht der Universität Heidelberg.

Quelle: www.paul-kirchhof.de



